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Considera IP producir luz (Reforma 06/02/19)     Elizabeth Mondragón y Adriana Leyva  Guadalajara, México (06 febrero
2019).- Ante las alzas que han tenido las tarifas de la CFE a nivel industrial, las empresas de Jalisco consideran obtener
su energía por medio de fuentes más limpias.     Daniel Curiel, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de
Jalisco (CCIJ), comentó que, para reducir sus costos, algunos empresarios ya se encuentran viendo la posibilidad de
generar su propia electricidad, por ejemplo, por medio de paneles solares.     "Se están buscando diversas alternativas,
como es la compra de celdas solares, esto para tratar de no afectar los precios de sus productos y seguir siendo
competitivos y la luz siempre es un tema que implica grandes costos para nosotros", señaló.     Esto se busca, sobre
todo, previendo que la escasez de gas natural que se presenta actualmente implicaría que la CFE genere la electricidad
con combustóleo, lo cual es mucho más costoso.     "Estamos previendo alzas en las tarifas eléctricas a mediados de
este año, por lo que ya nos estamos preparando para ello, necesitamos ser competitivos", dijo.     Sin embargo, Miguel
Ángel Landeros, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) de Occidente, aseguró que algunos
empresarios están nerviosos porque algunas voces del Gobierno federal han dicho que se revisará la reforma
energética, específicamente en el tema de la generación de energía particular.     Agregó que esto podría significar que el
Gobierno vuelva a concentrar la producción de electricidad con energías renovables, aunque aún no se tiene información
certera de esto.     Aparte, Miguel Ángel Fong González, presidente de la Asociación de Hoteles de Jalisco, advirtió que las
alzas son perjudiciales a la competitividad que tiene la Ciudad frente a otros destinos y de no frenarse, las
consecuencias serían el incremento en las tarifas de hospedaje.     Para Xavier Orendáin de Obeso, presidente de la
Cámara de Comercio de Guadalajara, el impacto es también en el sector comercio.     "Tendrá un impacto, ojalá que
no en el corto plazo, en los precios, pero finalmente los industriales o quienes producen tendrán que castigar sus
precios incrementándolos", expresó.
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